
 

Bonne fête SFMQ! 

 

Lors de notre fête des Travailleurs tenue le 28 avril dernier, nous avons lancé officiellement les activités pour notre 85e anniversaire 

(1937-2022). Surveillez nos communiqués car il y aura quelques activités qui seront organisées pendant l’année. La prochaine activi-

té est la soirée SFMQ aux Capitales de Québec (baseball). De plus, nous sommes en processus pour produire une vidéo avec M. 

Réjean Lemoine, historien, pour  faire un survol de notre syndicat. Celles et ceux qui étaient présents lors du lancement de nos activi-

tés ont eu un aperçu du changement concernant le rôle du Syndicat dans la collectivité de Québec avec les années. Participez en 

grand nombre. 

 

Concernant la fête des Travailleurs… WOW! Nous avons vécu un moment historique. Comme annoncé, M. le maire, Bruno Marchand, a insi que Mme Marie-

Josée Asselin du Comité exécutif (responsable des relations de travail), et Mme Cindy Gendron, directrice du Service des ressources humaines, étaient pré-

sents à notre évènement. C’était la première fois que des gens politiques ou cadres étaient invités malgré le fait que nous en étions à notre 13e édition. Nous 

avons eu droit à un maire accessible dès son entrée dans la salle. Depuis que je suis en poste comme président, je crie haut et fort sur tous les toits que ma 

priorité est de remettre en place des relations de travail harmonieuses et dans le respect des travailleuses et travailleurs. Les discours rassembleurs du maire 

et de Mme Gendron ont démontré aux membres présents les changement qui se sont amorcés à l’Hôtel de Ville. Il est encouragean t d’entendre enfin des dis-

cours sur la reconnaissance, à sa juste valeur, concernant le travail fait quotidiennement pour servir les citoyens. La seule cible que tous doivent atteindre c’est 

de bien servir le citoyen et non les individus en place pour leurs égos. Je crois que notre maire a entendu la réponse de nos membres… par une ovation de la 

salle à la suite de son allocution. Je ne vois que de belles années de collaboration pour le futur. Malgré le fait que nous ne serons sûrement pas en accord sur 

tous les dossiers,  les discussions seront et resteront respectueuses. 

 

En terminant, je ne pourrais passer sous silence la présence de M. Mario Hudon, père de notre collègue Jessica Hudon, lors de la fête des travailleurs (voir 

l’article sur le sujet ci-dessous). 

 

À l’image de cette belle soirée, je vous remercie pour votre professionnalisme, jour après jour, afin d’avoir une ville paisible où il fait bon vivre et que les tou-

ristes admirent pour son architecture impressionnante et tous ses atouts. Je suis fier de vous représenter! 

 

Réal Pleau  

Président  

MOT DU PRÉSIDENT 

 

 

 

 

Dans le cadre de son 85e anniversaire, le Syndicat des fonctionnaires municipaux de Québec vous invite à une soirée baseball   

le jeudi 9 juin prochain 

Le S.F.M.Q. sera le commanditaire officiel de cette partie 

  

L’activité comprend l’accès à la terrasse du stade (nourriture et boissons gazeuses à volonté, de même que 3 consommations alcoolisées)  

et un billet pour la partie qui opposera les Capitales de Québec aux Greys de la Frontier.  

L’activité est réservée aux membres seulement et une contribution de 15$ sera demandée pour l’inscription.   

 

Surveillez vos courriels dans les prochains jours pour les modalités d’inscription et tous les détails!  

ÉDITION - Mai 2022 



Voici quelques points vous concernant: 

  

AGENDRIX  

La Ville mettra en place un nouvel outil pour faciliter la diffusion et la gestion des affectations: AGENDRIX. Tenez-nous au courant de vos commentaires suite au déploiement de 

l’application.  

 

COVID-19 

Lorsque vous êtes en isolement dû à la COVID-19, il est important de bien comprendre que la Ville vous paiera 2 occurrences au prorata de 1/20 des 4 dernières semaines de 

paie.  

 

ACTIVITÉS DU SFMQ 

Je tiens à vous rappeler que vous pouvez participer à toutes les activités du SFMQ. Nous aurons une activité aux Capitales de Québec le 9 juin prochain à laquelle vous êtes 

cordialement invités. J’espère vous y voir en grand nombre! 

N'oubliez pas que je suis disponible pour répondre à vos questions et interrogations. 

 

Benoit Fiset  

Directeur administratif et répondant du Secteur B  

SECTEUR B OCCASIONNELS LOISIRS 

FÊTE DES TRAVAILLEURS 2022 

Le 28 avril dernier a eu lieu la 13e édition de la Fête des travailleurs. Vous étiez près de 200 membres présents pour l’occasion. Votre Syndicat en a profité pour dévoiler les deux 

bières à l’effigie du  85e anniversaire.  

 

 

 

 

 

Comme à chaque année, nous avons remis un chèque de 2 000 $ à un organisme lié à une cause touchant l’un de nos membres. Cette année, l’organisme choisi était la Socié-
té de la Sclérose Latérale Amyotrophique du Québec (SLA). Mme Odette Lacroix, bénévole pour cette organisation, était sur place pour recevoir le don. Elle était accompagnée 

de Jessica Hudon de la Gestion des matières résiduelles, de son père Mario Hudon, malheureusement atteint de la maladie et de sa conjointe Nancy Bérubé.  

N’oubliez pas que vous avez jusqu’au 31 mai 2022 pour compléter votre demande de mobilité. Vous devez le faire dans votre Portail Zone RH – employé.  

Notez qu’il est aussi possible de le faire à distance à : https://zoneemploye.ville.quebec.qc.ca. 

 

Vous pouvez inscrire dans l’espace « commentaires » de votre demande des conditions que vous aimeriez, par exemple: un lieu de travail physique où vous ne voulez pas tra-

vailler, à l’inverse un lieu où vous désirez travailler ou encore que vous souhaiteriez l’horaire variable. Ceci vous évitera peut-être un refus. 

 

CONDITIONS 

 Être employé permanent fonctionnaire ou être en vue d’obtenir sa permanence d’ici le 31 mai 2022;  

 

 L’employé qui se voit offrir deux (2) possibilités de pourvoir des postes distincts par mutation, affectation, rétrogradation et qui refuse les deux offres voit son nom retiré de 

la liste au 2e refus;  

Article 12.10 de la convention collective des fonctionnaires municipaux. 

 

 L’employé nommé, déplacé, muté, affecté ou rétrogradé doit occuper son nouveau poste pendant au moins 18 mois avant de pouvoir être déplacé, muté, affecté ou rétro-

gradé à nouveau.  

Article 12.06 de la convention collective des fonctionnaires municipaux.  

 

Dans les deux derniers cas, même si vous n’avez pas complété la période de 18 mois, vous pouvez tout de même inscrire votre demande de mobilité et celle-ci sera traitée à 

l’expiration du délai de la période concernée. Tous les détails se retrouvent à l’article 12 de votre convention collective. 

 

Syndicalement vôtre! 

Hélène Rheault 

Vice-présidente exécutive 

ATTENTION—RAPPEL IMPORTANT  

DEMANDE DE MOBILITÉ 



MOTS DE PRÉSENTATION DES NOUVEAUX DIRECTEURS   

 

Nouveau mandat, nouveau défi!  

 

C’est avec une grande fierté que je débute un troisième mandat au sein de votre 

exécutif syndical. Cette fois-ci, c’est à titre de vice-président finances. En plus de 

veiller à la comptabilité de l’organisation syndicale, je serai responsable du Comité 

SST et membre actif du Comité de prévention et d’intervention en matière de har-

cèlement. De plus, tout comme mes collègues à l’exécutif, je siégerai sur plusieurs 

autres comités dont le Comité de négociations. Au-delà de toutes ces responsabili-

tés, mon rôle principal demeure celui de vous représenter. Au cours des trois pro-

chaines années, je serai donc à votre écoute et prêt à défendre vos intérêts. Je 

vous remercie de votre confiance!  

 

Dominic Harvey  

Vice-président finances  

  

Bonjour à tous,  

Il  y a quelques semaines, j’ai eu le plaisir de me voir offrir un poste de directrice pour le District Ouest. Je ne crois pas beaucoup au hasard dans la vie et 

étant actuellement étudiante en relations du travail, l’offre concordait parfaitement avec mon désir de m’impliquer auprès de mes collègues et de pouvoir faire 

entendre leur voix et leurs idées.  

 

J’ai été  technicienne du bâtiment et de la salubrité à l’inspection de la Gestion du territoire pendant les 7 ans et je suis maintenant à la Section systèmes et 

processus.   

 

Bien qu’il s’agisse de ma première implication, je suis prête à relever le défi. Je saurai vous écouter et vous accompagner, n’hésitez surtout pas à venir me 

rencontrer. Au plaisir ! 

 

Mélanie Bernard 

Directrice District Ouest 

Bonjour,  

Je suis à la Ville depuis un peu plus de 7 ans. Pendant ces années, j’ai occupé le poste de technicien en génie civil aux travaux public central les 2 premières 

années avant d’être transféré vers le Service de l’ingénierie depuis ce temps. Je suis quelqu’un de très sociable et à l’écoute des autres. J’ai toujours aimé 

m’impliquer dans ma vie sociale au travail et je sentais le besoin d’en faire un peu plus pour mes collègues. C’est pourquoi je me suis présenté afin de vous 

représenter et de débattre sur vos enjeux du quotidien.  

 

Merci! 

Louis-Philippe Delage 

Directeur District Ouest  

Bonjour,   

 

À l’emploi de la Ville depuis 2008, j’ai occupé divers postes dans chacun des arrondissements. Bien à l’aise comme préposée à la Gestion du territoire depuis 

2013, j’avais envie d’explorer une autre version du Service à la clientèle. 

   

L’esprit d’équipe et le sentiment d’appartenance présent au sein du Syndicat m’a poussé à m’impliquer. J’espère ainsi contribuer à maintenir un climat de 

travail agréable, respectueux et sain pour les fonctionnaires de la Ville de Québec.  

 

Marie-Claude Pagé 

Directrice District Nord-Est  

Bonjour à tous,   

 

J’ai l’honneur de me joindre au comité exécutif de votre Syndicat en tant que directrice 

des opérations. Je suis entrée en poste au début du mois d’avril. Je suis à l’emploi de la 

Ville de Québec depuis 7 ans en tant que préposée à la répartition des appels d’urgence 

au Centre 9-1-1 et j’occupais, depuis un peu plus d’un an, le poste de directrice syndi-

cale pour le Secteur Plateau 9-1-1.   

 

J’ai pu constater au cours de cette année les valeurs et la vision de nos dirigeants syndi-

caux et, lorsque l’occasion s’est présentée, je n’ai pas hésité à embarquer dans cette 

aventure. Le milieu du travail est en transformation, nous devrons nous adapter et la Ville 

devra le faire aussi. 

 

Forte d’une formation en droit et en relations industrielles, je trouvais important de m’im-

pliquer pour aider dans la transition vers ces modifications substantielles de nos réalités 

professionnelles et la défense de nos droits. Au plaisir de répondre à vos questions ou 

simplement de discuter avec vous!   

Geneviève Lavoie-Ramsay  

Directrice des opérations  

MEMBRES DE L’EXÉCUTIF SYNDICAL 


